

Actualidad

En esta ocasión participan jóvenes de Turquía, Bulgaria y Méjico, junto a otros españoles

Da comienzo el campo de trabajo del 'Verano Joven'

Redacción

El director del Instituto de la Juventud, Javier Gallego, aseguró a comienzos de julio que los jóvenes que participan en las actividades de voluntariado en campos de trabajo del 'Verano Joven' demuestran con su labor desinteresada hacia los demás su gran compromiso con la sociedad.

Gallego daba la bienvenida a jóvenes de Turquía, Bulgaria y Méjico, así como a jóvenes castellano-manchegos y del resto del país, en Almadén, donde daban comienzo las actividades en campos de voluntariado del 'Verano Joven 2009' y en el que van a dejar su impronta para que lo puedan disfrutar generaciones futuras.

Para el Gobierno regional es una labor primordial para con los jóvenes castellano-manchegos poder participar en su educación no formal, ya que es tan importante su formación profesional como la personal y este programa, que posibilita a más de 800 jóvenes participar en actividades de voluntariado es un paso relevante para conseguirlo.

A este respecto, el director del Instituto de la Juventud recaló que los campos de voluntariado ofertan actividades de carácter social, medioambiental o sobre patrimonio etnográfico, como es el caso del campo de Almadén con la recuperación de útiles y elementos de trabajo mineros en los antiguos talleres del parque minero de mecánica, ajustes, carpintería y en la fragua, que permiten la interrelación de jóvenes de diversas procedencias y culturas.

Con ello, se cumple el obje-



tivo de fomentar los valores de convivencia, solidaridad, tolerancia, participación y aprendizaje intercultural, dijo, entre los jóvenes de 15 a 30 años de la región, los de otras comunidades y el extranjero que vienen a participar a diversos puntos del territorio de Castilla-La Mancha.

Agradecimientos

Por su parte, el alcalde de Almadén, Emilio García Guisado, quiso agradecer al Instituto de la Juventud que haya vuelto a pensar en este pueblo minero como merecedor de estas actividades

voluntarias, que "vais a realizar con el esfuerzo de vuestros brazos y vuestra inteligencia", indicó a los jóvenes.

Esta edición 2009, el Instituto de la Juventud ha programado 14 campos de voluntariado en la comunidad: en Ossa de Montiel, Riópar y Villamalea, en la provincia de Albacete; Daimiel, Puebla de Don Rodrigo y Almadén, en Ciudad Real; Sigüenza, Azuqueca de Henares y Mazarate en Guadalajara; Toledo, Sevilleja de la Jara y La Pueblanueva, en Toledo, más dos en Cuenca, los de Las Majadas y Quintanar del Rey.

Además, los jóvenes castellano-manchegos pueden participar en campos de voluntariado en el resto de comunidades autónomas y en países como Alemania, Islandia, Méjico, Rusia, Serbia, Turquía o Kenia, entre otros.

Tras la gran acogida el pasado año de esta experiencia, este verano se vuelve a repetir con nuevos jóvenes que volverán a integrarse en la vida de este municipio ciudadrealense durante su estancia, ya que compartirán diariamente vivencias con sus vecinos, convirtiendo la actividad en una auténtica labor de convivencia.

Labores

El trabajo a realizar por los voluntarios, consiste en la recuperación de útiles, enseres, máquinas y elementos de trabajo que fueron utilizados en las conocidas Minas de Almadén. Se propone, así, una labor de rescate para preservar todos estos instrumentos, ahora en desuso, que fueron empleados en la actividad minera-metalúrgica, para posteriormente, y una vez restaurados, quedar expuestos en el Museo de la Minería de la localidad. Otra de las finalidades que se pretende favorecer es la convivencia y el contacto entre los voluntarios del campo y los jóvenes de la localidad, para fomentar una situación de interculturalidad que tenga un impacto positivo tanto en el grupo como en la comunidad local. Para la planificación y desarrollo del campo la Junta de Comunidades cuenta con la colaboración del Ayuntamiento.

Actividades paralelas

Paralelamente tendrán lugar visitas guiadas por las Minas, el valle de Alcudén y el yacimiento arqueológico de Sisapo y a Toledo. También al Estrecho de las Hoces, realizando actividades de escalada, piragüismo, baño... En cuanto a talleres, se han previsto de radio, malabares, globoflexia, abalorios, camisetas, tatuajes, elaboración de juguetes tradicionales (bailarinas, trompos, silbatos con güitos, reclamos para pájaros...), máscaras, de interpretación e improvisación. Y también juegos, cine-forum, gymkhana fotográfica, piscina y deportes varios.

El índice de paro se recortó un 5,3% en junio respecto a mayo

Redacción

Un 5,3% se redujo el paro en el municipio de Almadén entre los pasados meses de mayo y junio, dado que en el primero de los meses citados había 607 y en el segundo 575, concretamente 280 hombres y 295 mujeres.

Por sectores, en agricultura había 21 inscritos en el SEPECAM; 52 en industria; 113 en construcción; 330 en servicios y 59 que no tenían empleo con anterioridad. Por edades, 89 tenían menos de 25 años; 334 están entre los 25 y los 44 años; y con más de 45 años hay 152 parados.

El dato viene a coincidir en el tiempo con el esfuerzo de todas las administraciones para tratar de contrarrestar el paro que sufre Almadén y el resto de la comarca donde, con relación a esos datos, ha venido aumentando sin embargo las estadísticas del desempleo.

El Ayuntamiento almadenense canaliza en ese sentido y aporta su propia financiación a los planes de empleo que se están desarrollando, tanto en colaboración con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, como de la Diputación Provincial. De hecho, en el último mes el Consisto-

rio ha podido contratar a 68 personas y antes que acabe el mes no continuarán nuevas fases.

Hasta la fecha, los contratos realizados han consistido en catorce auxiliares en ayuda a domicilio; ocho monitores diversos para programas con la Escuela de Verano, discapacitados, Universidad Popular y laborales; 18 operarios diversos programas (cuidado y mantenimiento turístico y medioambiental); así como 28 operarios en planes de empleo.

Asimismo, el pasado mes de junio el Ayuntamiento aprobó su adhesión al Plan de Choque de la Junta de Comunidades.

Plan de Choque frente al Desempleo

El objeto del Plan de Choque, al que recientemente se ha adherido el Consistorio almadenense, es establecer medidas para paliar los efectos ocasionados por el agotamiento de las prestaciones o subsidios por personas desempleadas, ofreciéndoles un contrato de trabajo y un salario, así como en su caso, orientación laboral y formación adecuada a sus necesidades. En concreto, los beneficiarios pueden ser demandantes de empleo no ocupados, inscritos en una oficina de empleo de Castilla-La Mancha y, que a partir del 1 de enero de 2008, hayan quedado en situación legal de desempleo, iniciando a partir de esa fecha una prestación o subsidio por desempleo, siempre que además, concurra alguna de estas circunstancias: haber agotado la prestación por desempleo a nivel contributivo y no tener derecho al subsidio por desempleo o, en su caso, haber agotado el subsidio por desempleo. También pueden beneficiarse trabajadores autónomos no ocupados, inscritos también en el SEPECAM, que hayan agotado la ayuda otorgada por la Dirección General de Trabajo e Inmigración para el fomento y el desarrollo del trabajo autónomo en esta comunidad.